Año III—Panamá Enero 13—Nº 162

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración

Teléfono 922 Apartado 245

lmpresiones

Si no fuese por el infausto suceso de nueestros avindores, podría decirse que el 1937 corro bien. Para expresarlo en frase de crónica social: "con broche de oro", pues la hecatombe de los roji-negros en Te ruel es posible que se convierta en otro hito histórico como Lepanto, Guadalete, los Campos Cataláunicos o Waterloo.

Es ella de tal magnitud, según acusan los partes cableorá ficos, que cuando con el tiempo haya que referirse a la bancarrota militar de los rojos, será difícil situarla en 1937 o en 1938. ¡Tan formidable ha sido el golpe que se les ha asestado en las últimas horas de ese año turbulento que acaba de decirnos adiós.

Teruel ha puesto de relicve dos cosas: lo invencible del Ejército español y la capacidad extraordinaria de decir mentiras de los bolcheviques internacionales.

LA ACCION CATOLICA DE PANAMA

Y no es que una cosa y otra no se hubiesen revelado ya en el transcurso de esta tremenda guerra civil, (de algún modo tenemos que llamarlo), sino d' ha sido en Teruel donde ambas han alcanzado su cúspide.

El alma castellana que fía en sus obras y no en parlanchinerías estériles que desprecia el reclamo y se preocuma de la acción, que ama la verdad aunque fuere dolorosa; esa alma de Castilla modelada en sobriedad, parquedad y lealtad, ¡con qué relieve más visorosos se ha ma nifestado en esta malaventura roja de Teruel!

Frente a ella, el bolchevismo universal se ha puesto también al desnudo. Se lanzó como un

toro ciego contra el baluarte aragonés, e incontinenti, por un irreprimible impulso de mentir, mitómano nato, comen zó a asembrar al mundo con una serie inacabable de peripecias heroicas que no existían más que en su imaginación delirante.

Si el bolchevismo no fuese la negación de la capacidad mental humana, habría que convenir en que tiene una pobre idea de la de aquellos que le hacen el caldo gordo. Porque para lanzar las mentiras más cínicas, los embustes más notorios, las aseveraciones más mendaces—la voladura del Seminario y el Arzobispo de Teruel bendiciendo a los invasores, son sólo una muestra—con el desparbajo con que se dedica a esa indecente táctica de infundios al por mayor, es pre-

ciso que esté muy seguro de que el número de los tontos es infinito.

ORGANIZACION APOSTOLADO

En lo cual y dicho sea sin ofen der a nadie, puede que esté, por vía de excepción, en lo cier to.

El bolchevismo miente hov, mentirá mañana, mentirá pasado mañana y mentirá siempre.

Ayer anunció la ocupación total de Teruel como preludio de un avance irresistible que no paracía hasta Irun. Hoy, en ple na fuga, no sería sorprendente que lanzase a los cuatro vientos la noticia de captura de Oviedo por una milagrosa reacción comunista de la retaguardia. Nada es imposible para los hijos de Lenín. Ellos han logrado hacer de la mentira el casi único cultivo en los territorios rojos; ¡próvido cultivo, suscep tible de producir tantas cosechas como lo exija el consumo de sus simpatizantes y de los simpatizantes de sus cómplices!

A los cañonazos en los campos de batalla, el bolchevido opone los disparos de una prensa que le es estúpidamente a-

dicta. Así, y ya lo hemos dicho en otra ocasión, cuando Azaña el Haile-Sclassie peninsular, an de por el mundo paseando su melancolía de covachuelista prodigiosamente encumbrando y venido a menos, la prensa judaica seguira matando a Fran co, relatando sublevaciones, lablando de los sufrimientos del pobre pueblo español que fan cerca estuvo un día de verse instalado definitivamente en un nuevo inefable paraíso de insospechadas delicias soviéficas

Y, entre tanto, España, con el magnífico desdén que mostró en toda época, —en la de su esplendor como en la de su decaimiento—por la envidiosa mezquindad de sus enemigos, ocupará un sitio preeminente en el concierto de las grandes naciones.

Pésele a los intelectualoides que no han querido tomar ejemplo de los intelectuales, que hoy están, casi unánimemente, con la España "una, grande y libre".

Diario de "La Marina"

J. I. R.

. . l. K. •==•==•=

Acotaciones

20,000 niños en imponente desfile inauguran en Cuba el Congreso catequístico. Esos niños eran correspondientes a todos los barrios habaneros y algunos pueblos del interioc. 60 sacerdotes se ocupan por largo rato en repartir el Pan de la Euucaristía a todas aquellas almas de ángeles. Con este acto inauguraron el gran congreso catequístico, mandando hermoso cable de adhesión y sus oraciones al Santo Padre. La organización perfectísima y exac ta fué llevada a cabo por la agrupación católica universita-

HABLA PIO BAROJA

El gran novelista español, vasco, Pío Baroja de paso para la España nacionalista, ha hecho interesantes declaraciones en París, diciendo que el comunismo es cosa de criminales y de pedantes. Bien dicho y mejor demostrado por los hechos. Baroja aseguró que estaba en el secreto de por qué no se llevó a cabo la reforma agraría. Habían designado 400 empleados ¡burócratas! y les habían designado un coche "Ford" a cada uno.

CENTRO ESCOLAR

Nuevo Centro escolar, denominado Hispano-Americano se inauguró el 18 de diciembre en Sevilla con delegaciones de todos los representantes consulares y embajadas.

Va usted a Construir....?

EMPLEE Mosaicos Vega

Qué consistentes
Qué acabados
Qué firmeza de colores
Y qué precios tan razonables

Por qué no verlos

Si no le gustan—no los compra.

CALLE B. No. 70-TELEFONO 1577

ASPIRANTES AL SUPUES-TO TRONO DE ESPAÑA

Según un diario rojo español "Estampa" los aspirantes al tro no de España son el expríncipe de Asturias (buen badulaque), Alfonso XIII. El infante Juan. Otto de Habsburgo, hijo de la experatriz Zita de Austria, que se dice está luchando en las filas de Franco y el hijo del rev Amadeo de Saboya, duque de Aosta. Puede comenzar a escoger el lector entre tanta variedad.

INTERVENCION ANTE TO DO, GRITAN EN FRANCIA

Y el ministro del Aire M. Cot interviene en un mitín del frente popular en favor de los rojos de España entusiasmando a los asistentes con su ardiente y roja palabra...

LOS POETAS ROJOS Y SUS PANEGERIZANTES

En Columna de uno de los rotativos de esta capital aparecen con frecuencia gestos, can tos y elegias conde, en, por, sin, sobre, contra los nacionalistas que están destruyendo (Pasa a la Pág· 2a.)

Apostolado Moderno

NOTA:—La Directiva de Damas de la Acción Católica ofrece a los lectores de este semanario, esta síntesis de los con ceptos eminentemente ilustrativos y estimuladores, que desarrolló el Rev. P. Lagraula, Provincial de loa P.P. de la Misión, en las tres conferencias que se dignó dar a la A. C. de P. por solicitud de esta Directiva

En el general desconocimiento y negación de Dios que ha traído el racionalismo a la sociedad cristiana, introduciendo en ella el pa-

ganismo moderno que apaga la Fe y pervierte las costumbres, la Acción Católica es una necesidad vivificadora del Cristianismo.

Las almas mueren por falta de verdad, y es la doctrina de Cristo, con su dogma y su moral, el alimento que ha de nutrirlas y fortalecerlas.

Quién Ilevará esa verdad a todas las almas, en difusión e inten sidad suficientes para curar esa inanición general?—El sacerdote, "la sal de la Tierra", el maestro ordenado por Jesucristo; pero es-

(Pase a la 3a. Pág.)

Se necesitan Jóvenes

Animados y entusiastas para formar una barrera a la IMPIEDAD.

Jóvenes de una sola pieza, espíritus fuertes y preclaros que no se averguencen del nombre de católicos y que lo sepan defender.

Jóvenes gallardos sin petulancia, arrogantes sin vanagloria, que sepan formar varonilmente y sin sonrojos en una procesión: que se acerque a los santos sacramentos y que con igual valor se lancen a la calle a sostener la verdad del Evangelio.

En una palabra jóvenes de buena voluntad que luchan como buenos en las batallas del Señor.

Para eso el local de la Acción Católica está abierto todos los martes a las 8 de la noche. Eres católico?... Acude sin vacilaciones... La Cobardía es solo de los que no tienen ideales....

Subscríbase a "La Acción Católica"

La idea del Comunismo y los Padres de la Iglesia

Los socialistas exhiben como enseña y bandera para detender su doctrina sobre la propiedad privada, algunos textos ais lados de los Padres de la Igiesia, que, según ellos, han deten dido el Comunismo.

Nitti afirma que los primeros Padres de la Iglesia, fieles a las enseñanzas de Jesús, expusieron ideas verdaderamente comunistas. Vivían—dice— en un ambiente comunista y no Babrian podido sostener ideas contrarias a las de Jesús y a las de los apóstoles. La doctrina de los primeros Padres acerca de la indole de la propiedad psivada es perfectamente uniforme. Casi todos admiten que la riqueza es producto de la usurpación, y, considerando al rico como detentador de los bienes del pobre, quieren que la riqueza sirva sólo para ayudar a los pobres. Según los Padres, en un principio, todo era común; la distinción entre lo mío v !o tuyo es decir, la propiedad in-dividual, viene del espíritu del mal".

Y luego añade el escritor italiano una afirmación bastante audaz, pero que es desm

por la historia. "Sólo en el siglo XIII—dice—cuando la Iglesia era inmensamente rica, abarecieron escritores eclesiásticos q' defendieron abiertamente el derecho de propiedad".

Sólo que Nitti, olvidó o quiso olvidarlo que trece siglos an tes, es decir en el siglo III. Clemente Alejandrino en su obra "Epowara' escribía:

"Dios no prohibe ser honestamente ricos, sino ser ricos injustamente e insaciablemente", (obr. cit. Libro III.).

Hay que pedir más honradez a muestros adversarios y más conocimiento de las doctrinas que ellos interpretan a su modo.

Las sentencias de los Padres no pueden ser bien interpretadas si se les desliva del fondo de la doctrina en consonancia con la cual han de traducirse e in-

Pero vamos al fondo de la materia y examinemos algunos textos de los Padres que los socialistas exhiben para justificar sus doctrinas sobre la probledad privada.

Desde luego, ninguno de ellos ha soñado jamás en negar el derecho de propiedad; pero to dos condenan a una voz la a varicia, la dureza de corazón para con los necesitados, el derecho frente a la miseria.

Oigamos a S. Ambrosio que tanto invocan los socialistas. En el libro I cap. 28 "De Officiis", escribe: "La naturaleza ha puesto en común todas las cosas para el uso de todos. La usurpación ha hecho el derecho privado".

He acuí, dicen los socialistas, que según S. Ambrosio la propiedad privada es un robo, o sea, una usurpación.

Sin embargo, en aquel cabitulo, I Santo no sólo balila justicia, sino también de la beneficancia, virtud auc no se puede concebir, sin la propie dad privada. Pero demos una mirada al contexto. El Sano Doctor entiende reprobar el crror de aquéllos que razonaban de esta suerte;

Las cosas públicas, por ejem plo el sol, el aire, etc., estan ciertamente puestos por la naturaleza para provecho de todos; pero los productos de las posesiones privadas, no; éstos son para provecho exclusivo de quien los posee. Y el poseedor puede malgastarlos como crea conveniente. Abora bien, contesta el Santo, que esto es contrario al intento de la naturaleza, pues que el uso de los bienes naturales debe ser común a todos. Y lo prueba con este razonamiento: la naturaleza no produce sus bienes para mantener la vida de éstos o de aquellos solamente, sino de todos. "La naturaleza ha puesto en común las cosas para el pro-vecho de todos". "De manera, prosigue el Santo, la naturaleza creó el derecho común, esto es, el derecho que todos tienen en la tierra de vivir con los bienes de la misma; lo cual es tan cierto cue en caso de necesidad extrema, podemos, sin cometer injusticia, apropiarnos de lo ajeno. El derecho privado continúa el Santo, ha nacido pues, de la adquisición que cada uno por cuenta suya ha hecho de estos o aquellos bienes". Nótese bien que la palabra "usurpación", "usurpatio", em-pleada por S. Ambrosio no tiene el sentido de robo, que es-taba en uso entre los latinos pa ra quienes era sinónimo de "ocupación". Así lo nota al margen el traductor del libro de S. Ambrosio. "De Officiis', desde 1600. Por lo tanto, el texto debe entenderse de esta manera "La naturaleza ha dado razón común de servirse de las cosas y la usurpación, esto es, la o-cupación, ha inducido la razón

Abora bien; este derecho pri vado debe también respetar el otro derecho común. Por eso dice el Santo: "Mientras desea mos acrecentar las riquezas, acumular dinero; ocupar una gran extensión con nuestras po sesiones, tener más intereses que otro cualquiera nos despojamos de la forma de justicia y perdemos la beneficencia co mún. (Ob. cit.). He aquí pues, todo el socialismo de S. Ambrosio y con esto cae todo el castillo que habían forjado los socialistas en su fantasía deli-

En el mismo libro, cap. 30, dice el Santo; "Está en tu potestad de dar lo que tengas a bien?". Si bubiera negado la propiedad privada, no se explica cómo puede recomendar la beneficencia y decir; está en tu potestad de dar. En otra par te del mismo libro, añade; "Tu falta es grande si tu bermano sufre bambre, y, sabiéndolo, no lo socorres".

lo socorres".

Así es el socialismo de los demás Padres, cuyos textos iremos examinando.

CONTRA DOLORES

VERAMON

Vivamos del

Evangelio

DOMINGO II DESPUES DE LA EPIFANIA

Y de allí a tres días se celebraron unas bodas en Caná de Galilea y de allí estaba la madre de Jebus. Y fué también convidado Jesús y sus discípulos a las bodas. Y llegando a faltar vino la madre de Jesús le dice: No tienen vino. Y Jesús le dijo: mujer que nos va a Mí y a Tí? Aun no ha llegado mi hora. Dijo la Madre de El a los que le servían: haced cuanto El os dijere. Y había allí seis hidrias de piedra conforme a las purificaciones de los judíos, y cabían en cada una dos o tres cántaros. Y Jesús les dijo: llenad las hidrias de agua. Y las llenaron hasta arriba. Y Jesús les dijo: sacad ahora y llevar al mastre-sala. Y lo llevaron. Y luego que gustó el Maestre-sala el agua hecha vino, y no sabía de donde era, aunque los que le servían lo sabían, porque habían sacado el agua, llamó al esposo el maestre-sala, y le dijo: Todo hombre sirve primero el buen vino; y después que han bebido bien, entonces da el que no es tan bueno: mas tú guardaste el buen vino hasta ahora. Este fue el primer milagro que hizo Jesús en Caná de Galilea: y manifestó su

gloria, y creyeron en El sus discípulos....

REFLEXIONES

Ahora que, pasadas las fiestas de Navidad, la Iglesia permite nue vamente la celebración solemne del matrimonio, llama nuestra atención sobre el Evangelio de hoy a fin de que un acto tan importante de la vida no nos olvidemos de llamar a Jesucristo y prepararnos como corresponde a personas cristianas, buscando en las gracias de este sacramento las fuer zas necesarias para sostener su pe so y llenar cumplidamente las obligaciones que él impone.

Contra las miras de la Iglesia se l vanta hoy una clase de personas que de cristianas sólo tienen el nombre, repitiendo que el llamado matrimonio civil basta y que se pucde prescindir del sacramento, siendo éste una simple ceremonia y nada más. Craso error que ataca a la familia en su raíz, privándola del sostén de la religión, y la expone indefensa al choque violento de las pasiones, que podrían derribarla y destruirla.

Un minuto de Filosofía. — Los que no tienen acciones nobles de que envanecerse, suelen envanecerse de sus mezquindades.

ACOTACIONES — — — (Viene de la Pág. 1a.)

España, pero nunca se ha dicho una sola palabra de censura con tra el bandidaje rojo que ha matado nada mas que por matar, obedeciendo al principio en que ha de basar sus defen-

sas el columnista. El pensamiento libre, proclamo en alta voz, y muera el que no piensa, igual que pienso yo. Mire el columnista las informa ciones de los miles de templos, casas y centros saqueados por los rojillos españoles, los asesi-

A COLLEGE OF CHAILER O

ELEGANCIA

Para Señoras, Señoritas y

Caballeros

Solo la da

Novedades Antonio

No tiene Rival en Panamá

Ave. Central No. 30

Teléfono No. 906

-: Rapidas :-

Presentamos nuestra sentida con doloncia a la abnegada y benemérita Comunidad Salesiana por la muerte de su dignísimo Superior, R. P. Francisco Martelli.

Al unirnos a su pena y dolor solicitamos de todos los lectores de Acción Católica una plegaria fervorosa en favor del difunto.

El 12 se celebrará en sufragio de su alma solemne pontifical en la Santa Iglesia Catedral.

R. I. P.

Palabras pronunciadas por el Dr. Juan J. Amado, Presidente de los Cooperadores Salesianos, al acto de inhumación del cadáver del Padre Martelli:

Sañoras

En este solemne momento, cuan do se cierra la tumba que guardará sus despojos, los Cooperadores Salesianos, dolorosamente conmovidos, quieren dejar testimonio de su profundo pesar; porque el Reverendo Padre Francisco Martelli, como religioso humilde, como hijo abnegado de Don Bosco, como acucioso y noble servidor de la juventud desvalida, supo despertar, en cuantos le trataban, la más viva admiración.

En el Hospicio de Huérfanos de Panamá, al cual deja vinculado su nombre por innumerables servicios, reconocidos con el cargo de Director que a su muerte ejercía, el Pedre Martelli se distinguió por su actividad infatigable, por su consagración y su celo, por el amor paternal con que dirigía, aconsejaba y servía a sus queridos alumnos.

Practicaba en grado superior las cuotidionas preciosas virtudes que en todos los sitios adornan a los hijos de Don Bosco. Por esto la noticia de su desaparición enluta nuestros corazones, nos abandona, porque ha sido llamado por Dios para disfrutar, en una vida mejor, del galardón merecido.

Enjuguemos nuestras lágrimas, elevemos al Señor una plegaria nor sus altos designios y confiemos que la luz eterna brilla para el Padre Martelli.

X = X = X = X = X = X = X

natos de miles y miles de personas mucho más decentes que los rojos, puesto q' no están en la categoría de bandidos y criminales, los robos, etc., etc., y pueda ser que se detenga su

pluma para cantar al crimer. PARA QUE ESPAÑA SEA LA ESPAÑA DE SIEMFRE

Es un editorial fingido, aparece este artículo llorón, pues como es pagado y no sentido, no podemos pensar con él Creo que pueblo sensato no ha de rubricar lo que ahí se nos cuenta a menos que todo lo vuelva al revés. Entonces sí estaríamos de acuerdo.

CAYO TERUEL

Según todos los comunicados rojos y algunos nacionalistas, falsificados por los rojos, cayó Teruel. Es la segunda vez que ha caido, pero todavía dicen continuar resistiendo en algunos edificios. Un botín muy sabroso es el Sr. Obispo. Por es-/ te dato y otros mas no creemos todavía en la caida de Teruel. Allá por el 23 de Diciembre va tomaron también como prisionero al Obispo. Debe habando Ah! sí, uno de Teruel y otro Obispo del Convento de Santa Clara. Cuánta mentira! v siem pre hay tontos que los leen v los creen-es que su número es infinito.

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.

La Catequesis de Penonomé celebra la Navidad de 1937

El día 24 de diciembre se efectuó la repartición de jugue tes a los alumnos de la Doctrina Cristiana de la Parroquia de San Juan Bautista de Penonomé, en el atrio del Templo, a las cuatro y cuarto de la tarde, con la asistencia del Rev. Cura Párroco, los cooperadores, los padres de familia y las catequis

Muy elocuentes y saturadas de entusiasmo estuvieron las pa labras del Rev. Padre Rabanal, quien en síntesis dijo que la en señanza del catecismo en la Parroquia era lo que más llenaba las ansias de su corazón; pues por medio de ellas se forma el hijo de Cristo, que ella es la base del saneamiento de la sociedad, hace resplandecer la honradez v la honorabilidad en el hogar; que por ella se adquiere el mejor tesoro: un corazón reflejo de paz y amor hacia el prójimo, llave de la ver dadera fraternidad y progreso. El Padre Rabanal terminó manifestando que era la obra prin cipal en su Parroquia y tuvo frase de agradecimiento para la Asociación de Hijas de María en la acción de Catecismo, para las señoritas catequistas y para las señoras Rita v. de Andrión y doña Julia v. de Cómdom que como catequistas han realizado una labor que merece su agradecimiento y pidió una oración por ellas ya que desgraciadamente las dos señoras están enfermas.

Los juguetes fueron compra dos con el producto de las cuotas de 9 cooperadores, varias rifas hechas por señoritas amantes del progreso moral de la niñez, cinco balboas obsequiados por el niño Néstor Da río Jaén F., un balboa obsequiado por doña Graciela Gui zado de Arosemena, tres cortes de tela regalados por doña María de Wolber y un libro obsequiado por doña Diana de Guardia.

Se colectaron treinta y seis balboas los que fueron invertidos en 319 premios.

CIRA.

UNA INICIATIVA A FAVOR DE LA O P. DE LA PROPAGACION DE LA FE

STANLEYVILLE (Congo Belga).-En su llamamiento a favor del Día Universal de las Misiones (agosto de 1937), Su Excelencia Monseñer Celso Constantini, Secretario de la Sagrada Congregación de Propaganda y Presidente de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe, subrayadaba la ingeniosidad de la caridad, de que ya habla San Pablo en los albores del Cristianismo. El ilustre prelado daba algunos ejemplos de tal ingeniosidad; quien quisiera recoger todos los que van registrán dose en el mundo entero, compon dría con ellos un florilegio tan copioso como magnífico.

He aquí uno digno de nota especial. Los alumnos de la Escuela Normal que regentan los Sacerdotes del Sagrado Corazón de Saint Quentin que trabajan en la misión de las Stanleyfalls, en San Gabriel (Stanleyville, Congo Belga), desolados por no tener dinero para pagar su cuota anual de miembros de la Obra de la Propagación de la Fe, han buscado un

medio para procurárselo; y lo han encontrado. Ved cómo: cada uno de ellos se reserva un trozo del jar dín de la Escuela y lo cultiva por su cuenta; se venden en el mercado las legumbres cosechadas y el producto de la venta se entrega al ecónomo de la casa.

Este calcula que entregará a la caja de la Obra de la Propagación de la Fe unos 400 francos al año, en nombre de los estudiantes negros: en efecto, son 80 y cada uno podrá entregar cinco francos anuales.

He aquí un ejemplo digno de ser imitado. (FIDES)

.. APOSTOLADO MODERNO .. (Viene de la Pág. 1a.)

tá relegado al recinto del templo y son pocos relativamente los que a él acuden. Sacerdote de Cristo, porque tiene deber de dar al prójimo lo sagrado que ha recibido, es en cierto modo todo católico, quien, por el sacramento del bautismo y confirmación ha sido consagrado miembro vivo de Jesucristo, y soldado de la fe y de la Gracia. El Vicario de Cristo llama a todo católico, a que se orga-

la
on nice en la Acción Católica para
o, que coopere con el sacerdote y lo
e- supla en cuanto sea posible a-

donde el no puede llegar.

Qué condiciones deben tener hoy día los católicos para organizarse en la Acción Católica.— Almas íntegras. almas resueltas, almas repletas de vida sobrenatural.—Hoy el católico; no debe ser lo solamente en el templo. En su vida de familia. en sus relaciones sociales, en su profesión u oficio, ha de resplandecer con la verdad, principio de conviccón que oriente sus actos en toda circunstancia y momento; así ron las almas íntegras.

Para actúar con decisión y dirigir su vida cristianamente, sacrificándose con generosidad en los propios deberes y en bien del prójimo, es preciso ser alma de resolución: tener la voluntad pron ta y resuelta a actual según la razón, la conciencia, la Fe y la Caridad le indican. Los buenos pensamientos y deseos, son los estimuladores de la voluntad, pero de nada valen si ésta no los pone en acción

Más las mejores obras no llevan en sí nisgún fruto, sino no son el producto de la vida sobrenatural que da la unión del alma cristiana con Cristo, su cabeza, su cepa vivificadora.

Cómo se logrará tal unión? — Dios se dá al alma y habla con ella en el silencio, en el recogimiento y la meditación. Por el sacramento de la Eucaristía dignamente recibida, puede ser el cristiano un sagrario vivo que irradie a Cristo es todas partes. Por el dolor diario resignadamente soportado se adquiere el mérito de la redención del Señor, en cuantas obras se hagan y el templo de energías que da el vencimiento propio.

Aprovechemos la alta significación que tiene la gota de agua mez clada en el vino de la Consagra-

No desperdicie la oportunidad de tener en su hogar la protección de una refrigeradora

"FRIGIDAIRE"

Su salud y la de su familia necesita la seguridad de una refrigeradora moderna.

Su economía extraordinaria en la operación, las tarifas reducidas de electricidad y gas, los plazos ventajosos, todo esto ayuda para que pueda Ud. incluír una refrigeradora en su presupuesto.

Compaiña Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

ción, y el agua manada con la san gre en el costado del Salvador; es la parte que quiere nuestro Redentor que tengamos los cristianos en su obra.

Seamos salvadores con Cristo, uniéndonos a El por los medios aquí indicados, y trabajando en la Acción Católica con integridad, resolución y generosidad.

- Variedades -

VALENTIA DE UN OFICIAL

Un día Diocleciano mandó llamar a un oficial cristiano de su palacio, para exigirle una apolitasía y como no pudiera obtenerla, entrególe a los arqueros de la Mau ritania que le acribillaron a sablazos dejándole muerto según creían sobre el Palatino. Como San Irineo fuera a recoger sus restos, para darles honrosa sepultura, halla que el corazón todavía latía y a fuerza de cuidados le devuelve la vida. Restablecido completamente sabéis lo que hizo? Ir a situarse en la escalera del palacio imperial para demostrar al César que estaba dispuesto a seguir creyendo y muriendo por la Fe. Ese fué SAN SEBASTIAN... Así sucede a la Iglosia. Hoy se le cree muerta y mañana resucita.

DESEO DE MRG. DUPANLOUP

Yo quisiera, decía en el Congreso de Malinas, convocar aquí a un padre o una madre, un Rey, un hombre de Estado, un juez un general, un rector, un profeta, un marino, un industrial, un propietario, un consejo de hombres domésticos y prácticos, conscientes de su responsabilidad. Formaríamos tres bibliotecas: En la primera estarían todos los sabios del pasado: En la segunda los sabies del porvenir; en la tercera un solo libro el "STO. EVANGELIO", y si llamásemos a las madres, presentándoles un niño inocente, pregun tásemos, qué biblioteca quieren, estallaría un grito, queremos para el niño "EL STO. EVANGELIO".

DOS DEBERES DE UN GENERAL FRANCES

Un valiente general francés a quien le desaconsejaban la Confesión exclamó: "Yo tengo dos Jeberes "El de CRISTIANO y el de Soldado" que lejos de excluirse, se ayudan y fortifican mutuamente: Yo estoy siempre dispuesto a lar mi sangre y mi vida por la patria, pero mi conciencia y mi alma jamás ni ante los honores.

Atiende pedidos del Interior.

Grebien & Martinz Inc.

X≡x≡x≡x≡x≡x≡x≡x≡x≡x≡x≡

CONSTRUCTORES

Venta de Toda Clase de Materiales de Construcción.

ESCUCHE! ESCUCHE!!

PARA

Juguetes Loza y Porcelana Cristalería Camisas Medias para Señoras Alfombras

Artículos de Regalo
SOMBREROS "PANAMA HATS"
ALMACENES "EL GLOBO"
AVENIDA CENTRAL 45

Villanueva & Tejeira

ARQUITECTOS—CONTRATISTAS

CALLE 15-E. 2-TELEFONO 1129

Venta de materiales de construcción a precios económicos. Damos con nuestros materiales nuestra experiencia con veinte años en el ramo de ronstrucciones.

Artículos de cerámica sevillana.

Accesorios sanitarios.

Mosaicos cerámicos.

Ferretería.

Vidriería de toda clase.

Pintura de agua y aceite, de las mejores clases y marcas.

Cartón para cielos y tabiques de varias clases. Zinc dulce.

Cemento—corriente y blanco.

Acero de todo tamaño y tipo.

Maderas de todas las medidas comerciales.

Azulejos—blancos y de colores.

Opalinas de colores.

Hierro acanalado Nos. 26 y 28—con aleación de cobre.

Artículos de plomería en general, comprendiendo tuberías de todo diámetro—galvanizada—negra y de cobre.

Escusado de cadena y de tanque bajo.

Lavamanos de porcelana y de hierro esmaltado.

Bidets.

Etc., etc.

DEPOSITO: Calidonia y Calle O.



×==×==×==×== EL PALACIO × de las × CORBATAS

LA CASA
de las
MEDIAS

...x=x=x=x=x=

El Gas el
Combustible Ideal
a todas las personas que tengan

El gas es barato

interés en vivir mejor

SIEMPRE a SUS ORDENES

Cia. Panameña de Fuerza y Luz

Panamá

Colón

El Bazar Español

AVE. CENTRAL, 65 TELEFONO 969 La Casa tradicional de Panamá.

La que sacrifica intereses en bien del público. La que tiene mejor surtido.

De Jueves á Jueves

NOTICIAS NACIONALES

El contralor general, contra un rumor falso que ha circulado, declara completamente desprovisto de verdad que el gobierno pretenda pagar a los maestros sus vacaciones por medio de bonos. Muy pronto quedará inauguralo el nuevo equipo de Rayos X del Panamá que será uno de los mejores del mundo y el mejor sin disputa de la América Latina. Si es verdad, nos felicitamos. Según iniciativa del Secretario del Ramo la Sria. de Comercio, Industria y Trabajo será objeto de completa reorganización. Es arrollado en Colón el famoso galeno italiano, Dr. Ferrucio Bertoli. Suponemos que no habrá sido por ser fascista. Su estado es grave y cuenta con muchos años de servicio entre noso. tros. Queda deshecho el convenio hecho entre los comerciantes del cierre a temprana hora de la noche. Rompe nuevamente el record de ventas la Balboa. B. 122,639 se invirtieron el año pasado es el saneamiento del interior; por malaria, 37,891, y por acueductos y alcantarillados 84,747. Aplaudi-

LA REVOLUCION ESPAÑOLA

La semana próxima tenemos no ticias importantes sobre la revolución española y es el decir al público lo que le decimos en otra parte de este mismo periódico, que los rojos continuan mintiendo a sasgre fía y con toda la barba, como hijos de quienes son de... Luzbel... Mienten hoy, mienten mañana, y mienten pasado mañana y mentirán siempre...

... Sin decir que estemos completamente informados sobre los sucesos que se vienen desarrollando en el frente de Teruel, sí podemos decir que los informes de los rojos carecen por completo de veracidad. Basamos nuestra afirmación en los datos que dan, unas veces incoherentes y ofras afirmando lo que han afirmado ya otras veces, como por ejemplo la captura del Obispo, etc., etc... Sin sentar plaza de dogmáticos creemos que Franco les ha puesto el cebo y ellos tratan de gustarlo, animándose a combatir mientras lo- nacionalistas los están diezman do y a eso dicen ellos que están triunfando en toda línea, más, que

llones de dólares. Los comunistas franceses tenían preparàda una revolución para novbre. pasado, pero les fracasó. El nuevo presupues to americano dedica atención especial a guerra y marina para que se nos venga hablando de E.U. coco-española. Además han salido desde París dos grupos pertenecientes al 401 Regimiento de Artillería de Defensa antiaérea, asímismo destinados a la frontera franco-española.

Por cuenta de la Embajada rusa en Madrid, y con la aprobación y consentimiento del gobierno francés, ha tenido lugar el aprovisionamiento y transporte de harina y material sanitario, procedente todo ello de los depósitos miltares de movilización.

Por la estación de Austerlitz salieron de París entre el 15 y 25 de noviembre, 112 vagones de vív res con dirección a Barcelona, en los que había tabaco, medicamentos y material de cura.

Mediante la personal intervención de Cot, ministro de la Aeronáutica, se cedieron por París al Gobierno rojo 18.000 toneladas de bencina especial, tipo aviación, procedentes del depósito de Burdeos, y que fueron trasladadas a la costa del Mediterráneo a través de los canales de navegación interior y desde aquélla a España.

Por último resulta que, porteriormente el 15 de octubre han sido entregados por el Ministerio de Aeronáutica a la España roja diecisiete aeroplanos nuevo tipo de bombardeo pesado y 22 de caza del último modelo. Además, en las Oficinas nacionalizadas de la Aeronáutica francesa, se están construyendo por encargo de los rojos, 15.000 bombas de aeroplano de gran potencia.

¿Y todavía continuará el Gobier no Francés protestando contra la exagerada ayuda de Italia y de Alemania a los Cruzados españoles que luchan por Dios y por su Pa tria? ¡Si la hipocresía fuera sarna, cuántos sarnosos habría!

CUBA

LA MASONERIA Y ESPAÑA

Bajo el título "Una maniobra de los rojos españoles alrededor de la masonería cubana", publicó el 7 de diciembre El Diario de la Marina, decano de la prensa cubana, varios párrafos de una carta enviada desde la Oficina Pro-Refugiados (Legación Española en Cuba) a la logia masónica "La Luz de Occidente", solicitando ayuda para los procedentes de la España roja refugiados en ese país. "El estilo de esta carta es palpablemente el de la masonería de la España roja: "Hé aquí cómo se expresan:

"Las víctimas producidas en España por los enemigos de las libertades populares han alcanzado a estas fechas cifras aterradoras. Sabemos que vosotros siempre sen ribles al dolor humano, al ser conocedores de la magnitud trágica española os apresurasteis a formular la protesta más enérgica que hicisteis llegar a manos del jefe rebelde, origen de los crímenes más repugnantes a la conciencia humana y de las persecuciones q'

(Pasa a la Pág· 5a.)

Punto de Marca Talco Bordadas PRECIOS SIN COMPETENCIA

Polleras confeccionadas a mano

MODISTERIA—FIGUEROA
CALLE 9a. No. 15.—PANAMA

mos todos esos gastos y más que se hagan en obra tan benéfica para la patria. Durante el año que ha trascurrido ha estado muy activa la Cruz Roja en su labor de beneficencia. A los niños pobres se les sirvieron 84,930 almuerzos y a familias desamparadas 10.821 raciones: esto es democracia y amor al pueblo, lo demás, pura far sh y egoismos mercenarios. En su viaje a Colón el primer mandatario hace entrega a la Bomba del vecino puerto de un nuevo carro y de una bandera. Anuncia el Director general de correos que en breve funcionará la sección de giros en el cuerpo. Que sea pronto y con regularidad: regularidad que también pedimos para todos los demás servicios, máxime para la correspondencia y paquetes. Por nuevo nombramiento continuará en su cargo el prestigioso Alcalde de la Capital por un período más. Lo felicitamos v nos felicitamos. En una riña entre americanos, mientras los dos se hallaban con los efectos del alcohol, uno de ellos acusa al otro de haborle robado una sortija estimada en 1,225,00 balboas. Para que vayan aprendiendo los aficionados al trago. El año pasado se fabricaron, admirese usted 9,299,575 litros de cerveza que dejaron al fisco B. 278,987,25 en impuesto. Visita Chupampa el Presidente: donde una vez más fué objeto de agasajos por parte de la poblahan tomado Teruel.. Sin embargo no podemos dar noticias definitivas sobre el frente, pues las noticias son escasas. Para juzgar la situación tomemos en cuenta lo que dice un cronista muy avezado de uno de los diarios capitalinos. Que lo que dicen los rojos todo es falso y lo que dicen los sacionalistas todo es verdad, pues nunca han dicho estos una sola mentira informativa en lo que va de guerra.

NOTICIAS INTERNACIONALES

Roosevelt ratifica su lealtad a los pactos de paz de Buenos Aires. Dos compañías americanas anuncian emprender pronto la explotación de las minas de oro del Darién. El nuevo presupuesto de E.U. tendrá un déficit de dos mi-

COWES y Cía.

SE SIENTEN ORGULLOSOS DE HA-BER CONTRIBUIDO A REALIZAR LA OBRA CRISTIANA EN PANAMA, CON LA CONSTRUCCION DEL MAGNIFI-CO Y ESPLENDOROSO ALTAR EN EL SANTUARIO DE CRISTO REY.

DECORACIONES Y BAJOS RELIE-VES, CREACIONES NACIONALES.

DECIR "COWES" ES DECIR "CALIDAD".



HELD PROPERCON

FUNCIONA CON GAS

Rockgas

Carlos A. Muller S. A.

Ave. Central No. 86

Apartado - 1039 -Panamá

Acción Católica

XVIII—FIN INMEDIATO DE LA ACCION **CATOLICA**

La Formación de los Espíritus

La formación de los espíritus, es el fin inmediato de la Acción Católica, y tiene valor de medio respecto a los demás

En este artículo hablamos de la formación de los socios de la Acción Católica (actividad interna), pero sabemos ya que la obra de formación debe extenderse además a todo el pueblo (actividad externa), mediante el apostolado cultural.

Que la formación de los espíritus debe ser la primera tarea de la Acción Católica, es una verdad muchas veces afirmada por los Pontífices. Daremes como de costumbre, una breve documentación.

Escribe Pío X: "La Acción Católica es un verdadero apostolado a honra y gloria de Cristo. Para cumplirlo bien se requiere la gracia divina y esta no se da a quien no está unido a Cristo. Sólo cuando hayamos fermado a Jesucristo en nosotros, podremos restituirle más fácilmente a las familias y a la sociedad".

Benedicto XV no se expresa de otra manera: "No basta que el clero y los seglares amantes de la Acción Católica organicen al pueblo. Se necesita, ante todo, que sea educado en la ver dad de la fe. En pocas palabras, Cristo debe ser formado en los espíritus de los fieles en particular, antes de que estos sean capaces de combatir por Cris-

Muy numerosos son los testimonios del Pontífice reinante. No citaremos sino algunos. "Para la fecundidad de la Acción Católica es requisito necesario la formación profundamente cristiana de sus socios".

"Puesto que la Acción Católica es colaboración al Apostolado jerarquico, es preciso que los colaboradores sean ante todo buenos cristianos. El mismo sacerdote no puede trabajar por la santificación de las almas, si antes no fuese santo él mismo, porque nadie da lo que no tiene.

La Acción Católica es, por consiguiente, ante todo, acción informativa, educativa.

DE JUEVES A

(Viene de la Pág. 4a·)

en todas las formas son llevadas a cabo por los elementos facciosos, por el sólo hecho de ser masones o pertenecer a alguna organización de tendencias liberales'

Por supuesto, aparece el "jesuitismo" entre esos enemigos de las libertades populares. Pero ¿no fué la República masónica la que se declaró oficialmente enemiga de las "libertades jesuíticas", cuan do sin proceso ninguno disolvió la Compañía y le robó todo cuanto tenía? ¿Cuándo jamás ha hecho eso el lesuitismo con la Masone-

Según el mismo diario, se presentan esos señores como si los izquierdistas no hubieran destruido ninguna iglesia, ni asesinado a ningún sacerdote y a ningún ciudadano católico. No obstante, el Episcopado español ha anunciado a la faz de todo el mundo,—sin que hasta el presente haya sido desmentido:-"Aunque son prematuras las cifras, contamos unas VEINTE MIL iglesias y capillas de truidas o totalmente saqueadas. Los sac rdotes asesinados, contan do un promedio del cuarenta por

FARMACIA INGLESA JOHAN v. S. HANS & Co.

27-AVENIDA CENTRAL-TEL. 520

EXEKEKEKEKEKEKEKEKEKEK

Honradez, Eficiencia, Prontitud y Cortesía, Les podemos ofrecer al despachar sus recetas.

¨ネ≡×≡×≡×≡×≡×≡×≡×≡×≡×≡×ï

DETALLES SOBRE LA MUERTE EN EL CAUTIVERIO DEL PA-DRE KELINER, MISIONERO EN CHINA

SHITSIEN (China) .- Ha recuperado la libertad el Gral. Tchang, del Ejército chino en la Provincia del Hunan, que había caído prisionero de los comunistas el 11 de enero de 1936 al mismo tiempo que el Sr. Bosshardt, misionero protestante y que el Rev. Padre Kellner, de los Misioneros del Sagrado Corazón de Issoudun.

Según cuenta el general, el P. Kellner murió en la semana sucesiva a la de la liberación del Sr. Bosshardt: siendo así que éste recobró la libertad el Sábado Santo, el Padre Kellner debió morir en la Semana de Pascua del 1936. "Cuando llegamos a Yaogan o Yaochow, en el Hunan (dice el general Tchang) pocos días después de haber sido liberado el Sr. Bosshardt, el Padre Kellner cayó enfermo. Empezó quejándose de dolores de estómago, luego le entró un gran temblor en las piernas y al cabo de unas cuantas horas expiró. Los rojos pusieron el cadáver en un ataúd y le dieron sepultura. Los misioneros de Shit-.ien, basándose en las indicaciones del general y con la ayuda de los misioneros del Yunnan, esperan dar con la sepultura de su desgraciado camarada. (FIDES)

ciento en las diócesis devastadas, -en algunas llegan al ochenta por ciento,- sumarán, sólo del clero secular, unos SEIS MIL. Se les cazó como perros; se les persiguió a través de los montes: fue ron buscados con afán en todo escondrijo. Se les mató sin juicio las más de las veces, sobre la marcha, sin más razón que su oficio social... Se calcula en número superior a TRESCIENTOS MIL los seglares que han sucumbido asesinados sólo por sus ideas políticas o especialmente religiosas..."

En cambio, cuándo nos citarán los masones cifras concretas, con nombres de personas, lugares, etc.. sobre los manones que han sido asesinados por los llamados "facciosos" y "por el solo hecho de ser masones"?...

Hace unas semanas, publicaban los diarios de Méjico una comunicación oficial de la embajada española, apelando al isentimiento humanitario de todo el mundo en favor de una media docena de ma sones que iban a ser fusilados en Málaga. Precisamente en esa misma ciudad, cuando se hallaba bajo el "liberalísimo" dominio rojomasónico, eran asesinados ha ta sesenta o más rehenes, varios de ellos sacerdotes o religiosos, cada vez que era bombasdeada por aeroplanos enemigos. ¿No eran dighumanitaria del mundo?. Además, es extraño que en una ciudad de cerca de doscientos mil habitantes, apenas pudiera arrestarse a un puñado de masones "por ser masones". Podría indicar que estaban en una de preciabilisimas mi noría. Se les arrestaría por sus crímenes, o participación en la lucha, fueran o no masones.

Si. la Historia probará hasta la evidencia que el Clero español,incluyendo el "jesuitismo"- ha sufrido "una de las persecuciones más sangrientas que recuerda la Historia", y la "benevolentísima" Masonería y sus cómplices aparecerán con sus manos teñidas de

Por no pertenecer a esta sección omitimos el "SOS" o "signo angustioso" de alarma enviado también a la masonería norteamericana.

Sección Catequística

XVIII—DISCIPLINA

Es un proverbio, citado por Comenio, que la escuela sin dis ciplina es semejante a un molino sin agua. Lo cual podemos aplicar a la Catequesis. Hemos visto su estructura, su organización. Para su funcionamiento y para que produzca fruto es necesario el orden y buen comportamiento de los alumnos. A ello atiende la disciplina. Qué es la disciplina? Difícil es dar una definición, por ser esta palabra una de las que los pedagogos toman en diverses sentidos. Algunos la hacen consistir en el orden meramen te exterior, o la confunden con el régimen, o acción educadora que se ejerce sobre el alumno con independencia de su volun tad; etros entienden por disciplina el conjunto de medios pa ra formar carácter, o la acción educativa que se ejerce inmediatamente sobre la voluntad.

Dos elementos son indispensables para la disciplina: Una autoridad que prescribe, que ordena, que imita reglas, dispuestas con sabiduría y acierto para el buen funcionamiento de una clase, para conseguir mejor la educación del niño: v la sumisión del niño, que coopera, que obedece libremente, que va disponiéndose para go-

bernarse mas adelante a si mismo, conforme al dictado de la conciencia. La disciplina atiende al silencio, al orden exterior; pero procura también la atención, la cooperación y la diligencia del alumno, la sumisión alegre de la voluntad, la buena disposición de la mente y del corazón para aprender y educarse.

Es, pues, objeto de la disciplina la conducta exterior e in terior de los niños durante la Catequesis, para que ésta produzca el mayor fruto. Abarca la exterior, según Ender, la asistencia y el comportamiento; y la interior la atención, la aplicación y la obediencia.

La disciplina puede tomarse pasivamente por ese orden, atención y aplicación, etc.; o bien en sentido activo por el "Conjunto de medios empleados para sostener el orden, la atención y la aplicación de los niños".

Podemos adoptar esta definición. Solo que para no confundir la disciplina con la enseñan za, o con otros medios educativos, haremos notar que estos contribuyen eficazmente a la atención y al orden, pero la. disciplina se refiere a las prescripciones y reglas que han de observar los alumnos durante la Catequesis.

Clínica Núñez

Panamá, R. de P.

Dr. J. M. Núñez Medicina General

Dr. P. A. Núñez

Cirugía—Vías Urinarias

Dr. Rodrigo Núñez Clínica Dental

Rayos X Dr. Pedro V. Núñez

Clínica para Niños

Religiosas

Monasterio de la Visitación. Guardia de Honor del Smo. Sacramento.—Domingo 16.

En la Mañana: a las 6.30 Misa Comunión. A las 8 lemne, quedando expuesta la Divina Majestad hasta la hora de la

En la Tarde: a las 4 Solemne Procesión del Santísimo, que visitará cinco altares. El Excelentísimo señor Arzobispo llevará la cus todia acompañado del clero de la ciudad. Al regreso, en la puerta de la Capilla, después de breve alocución del R. P. Atucha, Director de la Guardia de Honor, se impartirá la bendición con el San-

> Novena del Milagroso Niño de Praga

Empezará el 17 del presente en la Santa Iglesia de la Merced a las 7.35 p.m. La misa solemne el día 25 a las 6.30.

Devotos del Niño venid a honrarlo. Acordaos que el Niño dice: honradme y os concederé muchísimas gracias.

Clínica Dental

Dr. JOAQUIN M. ARIAS, Dr. JUAN B. ARIAS

CIRUJANOS—DENTISTAS Ave. Central y Calle 9a. No. 12

Ciudad de Panamá.

Jna subscripción al año 2.50

Un semestre 1.25

La Revolución Española

Régimen respetuoso con el adversario

Pero con los que a lo blanco dicen negro y a lo negro blanco, no se puede arguír ni hacerles entrar en razón. En prueba de lo re-petuoso que fue ese régimen más izquierdista que republicano. más draconiano que democrático y popular; arguyen de esta manera: En 1931 se instauró la República. A fines de 1933 existía la República: pero como consecuencia de unas elecciones, ya no gobernaban en la República los republicanos. Gobernaban los carlistas, los monárquicos... Era un régimen de ley de tanta liberalidad, que si la opinión pública equivocada o acertada daba su votación favorable a una fuerza adversa al sentido inicial del régimen republicano, el régimen republicano era tan res petuoso de la opinión pública, que le daba a aquella fuerza el Poder".

Empero estas afirmaciones tan rotundas y tan falsas y desprovistas de realidad, como llenas de audacia y de sofismas, pudieran hacerse ante un auditorio de hotentotes, y delante de quienes vivieran en el limbo o en Babia; más no ante una concurrencia un tanto informada y enterada de la historia de ese quinquenio tan democrático y republicano de España, como lo pregonan.

.. Porque lo que nos atestigua esa historia contemporánea es lo contrario a esas falsedades y sofisterías tan burdas. "En las elecciones municipales parciales de Abril de 1933 y en las vocales del Tribunal de Garantías Constitucionales. "Acción Popular" obtuvo una gran victoria, escribe el señor Gil Robles. El sufragio puso de re

lieve que las izquierdas habían perdido muchísima fuerza y el Presidente de la República disolvió las Cortes Constituyentes, agrega".

Mas, fue acaso por la decantada liberalidad y respeto del régimen republicano? En manera al guna. Se debió únicamente al des prestigio en que iba cayendo ese régmen ante el País por sus atropellos, alcaldadas y arbitrariedades a granel; a la actividad desarro llada en gran escala por la "Acción Popular" ante el pueblo a pesar de todos los obstáculos que el Gobierno le oponía, y a que, en suma, los católicos, asquiados de tanto veiamen v sañuda persecución a su conciencia cristiana y derechos ciudadanos, abandonando su retraimiento, concurrieran a las urnas con valor y arrostrando las brabatas y amenazas de sus adversarios.

Pero, sin embargo, de tan ruidoso triunfo, no se les dió el Poder ni gobernaron los carlietas ni los monárquicos, según lo prescribía el régimen parlamentario, cometiendo aquí, como dice dicho señor Gil Robles, la primera arbitrariedad. Puesto que el sufragio había d mostrado que el país se inclinaba hacia la derecha, lo lógico era formar un Gobierno de esta significación. El Presidente formó, no obstante, un Gobierno izquierdista, aunque algo más moderado que el de Azaña, presidido por Martínez Barrio, Gran Oriente de la francmasonería española.

"Las derechas practicaron el su fragio con absoluta limpieza. Las izquierdas, protegidas por el Gobierno, cometieron bastantes atropellos, no obstante lo cual fueron derrotadas en las elecciones".

Por este tiempo, pues, no son los carlistas, ni los monárquicos los que gobiernan, sino los radicales bajo la presidencia de un ma són de alta graduación en las logias españolas. Será más adelante, al caer el Ministerio de Martínez Barrio? Así debiera haber sucedido, pues careciendo la Cámara de mayorías y siendo de las minorías de que se componía la más numerosa de todos la de "Acción Popular" a ella le correspondía, según todo derecho el Poder.

Mas, no se le entregó a ella sino que el Presidente de la República, cometiendo otra arbitrariedad, formó en su lugar un Gobier no a base de Radicales, Agrarios e independientes, pero no de carlistas ni monárquicos: con la circunstancia bien notable que no teniendo este Gobierno mayoría en la Cámara, sólo pudo mantenerse en el Poder merced al apoyo de los diputados de "Acción Popular" que firmes en la política de legalidad, pusieron los intereses del país por encima de los de su partido". Eran, pues, los Radicales bajo la presidencia de don Alejandro Lerroux ultra republicano, los que gobernaron por ese ti-mpo la república, llamada por antifrasis "de los trabajadores, y no los carlistas.

Pero que, no obstante, las izquierdas se enfurecieran y despechadas se lanzaran a la revolución de Octubre de 1934, demostrando con ello lo que eran y lo que pretendían bajo la máscara de la república y de la tan cacareada democracia, que bien poco les importaba mientras no les sirviese tampolín y pedestal para llegar a la revolución comunista y estable cer en España el Sovietismo ruso.

Se reforzará, tal vez, el argumento alegando la influencia que alcanzó en el Gabinete de Lerroux "Acción Popular" hasta conseguir el propio Gil Robles nada menos que el Ministerio de Guerra? Cier to; pero añádase también en obsequio a la exactitud que, con todo los Ministros de "Acción Popular" aun entonces fueron minoría en ese Gobierno, y produjo tal alarma en las izquierdas y tan to miedo y amenazas le hicieron al Pr sidente Alcalá Zamora que se dió harta prisa en aceptar la renuncia de Lerroux, obra de in-

Capital

adonde el rigor trohical, exije el

uso de vestidos livianos.

Los luristas mas distinguidos que diariamente cruzan este famoso huente del mundo

usan elegantes vestidos de lino irlandés,
seda oriental, hilo, crash, tusor francés y
olras felas trohicales, confeccionados

poro

FL CORTE INGLE

Quien vende præctamente pet entre se vestidos para nombras
en Centro y Guid-America.

Fabrica: Panama, Avenida Central N°16A

Sucures ales

Colon

Se Habariera MARA A Sucuras Gandes

Se Habariera

Compañía Fanameña de Licores SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 606

De la catástrofe Colombina

UNA IMAGEN DE LA VIRGEN

En la misma colina, sobre la cual descantaba el esqueleto del ala derecha del avión, se encontró intacta una oleografía de la Virgen del Rosario que llevaba consigo el teniente Richet, con la que pudieron copiar nuestros redactores: .

"Al Teniente Feliciano Risech, piloto de LA NIÑA; con el voto ferviente del pueblo de Orieste, para que consagre en este vuelo de buena voluntad la gloria y paz

de la América.—Fdo. Angel Pérez André, gobernador de Oriente, Santiago de Cuba, 10 de noviembre de 1937".

Justamente las gentes congregadas en torno a los escombros, se mostraban sorprendidas de la forma inexplicable como la imagen sagrada pudo salvarse del voraz iscendio que consumió todo lo que iba dentro de la nave.

El Comandante Escandón, quien se reunió poco antes a nuestros re dactores, dió orden a todos los vecinos y curiosos de que se abstuvieran de tocar los escombros, hasta que llegaran los funcionarios competentes que deberían iniciar las investigacioses del caso.

trigas de los revolucionarios, para darlo luego a Portela Valladares, quien ni diputado era siquiera, sino un simple cacique político fra-

Véase, por consiguiente, el apre cio que hacen esos señores rojos de la v rdadera historia, y con qué descaro y cinismo adulteran la verdad v tergiversan los hechos. con tal que presentándolos de esa manera consigan el propósito que persiguen, que no es otro que sor prender la buena fe de los incautos que les escuchan y ganarlos para su causa comunista; y el peso y autoridad que tienen sus palabras o escritos cuando se empeñan en decir que los carlistas y monárquicos, las derechas, no los republicanos, gobernaron la República española desde el año 1933 hasta el de 1936, merced al respeto y liberalidad que tuvo siem

pre ese régimen a sus adversarios, a la opinión pública, que no vaciló un momento en entrega. Or Foder a las derechas, a pesar de no ser republicanos.

Y es tal su obcecación que, aun que se les demuestre como ties y dos son cinco, con certeza y exactitud matemática, lo contrario, se puede asegurar sin temor a errar, que continuarán en su error, repitiendo y martillando la misma cantinela, como si tal cosa, y sin hacer el menor caso a la fuerza de la razón y de la evidencia que comprueban lo contrario.

Este ha sido siempre y en todos los siglos el estilo y la sicología característica y peculiar de todos los sectarios que ha habido y existirán a lo largo de la historia: la obstinación en el error, derivada de su soberbia luciferina.

(Continuará)

Todo el consumo de Pan y Galletas

DE SU CASA
HAGALO...
—EN—

La Pola do Or

La Bola de Oro
CALLE 13. ESTE, 20
TELEFONO 384.

La Tahona

VENIDA CENTRAL, 55
TELEFONO 909

LA MEJOR MARCA - EL MEJOR SERVICIO

Servicio a domicilio para FAMILIAS, CEN-

TROS CATEQUISTICOS y obsequios a niños.

NAVARRO y GOMPAÑIA ARQUITECTOS - CONTRATISTAS

Teléfono 1979

Apartado 1019

PANAMA

Subscríbase a "La Acción Católica"